
 
 

Protokollauszug 
aus der 

14. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bildung und Sport  
vom 15.12.2015 

 
öffentlich 
Top 5.1 Bericht des Kommunalen Immobilienservice zur aktuellen Situation am Neu-

bau der Leonardo-da-Vinci-Gesamtschule im Bornstedter-Feld 
 
 

 
Herr Richter informiert, dass das geplante Richtfest des Neubaus, welches am 07.12.2015 statt-
finden sollte, abgesagt wurde, da Messergebnisse die Sperrung des Deckenbereiches im Foyer 
erforderlich gemacht haben. 
Aktuelle Untersuchungen mit einem Rückprallhammer haben ergeben, dass der Beton in die-
sem Bereich zu weich und somit nicht stabil sei. Eine Laboruntersuchung wird zurzeit durchge-
führt. Abschließende Ergebnisse werden erst zum Ende der Woche vorliegen. Dann könnten 
Statiker mit einem Gutachten beauftragt werden. 
Herr Richter erklärt, dass eine Auswirkung  auf die Projektfertigstellung zurzeit nicht abge-
schätzt werden kann. Für Anfang Januar sei ein Termin mit dem Landesschulamt, dem KIS und 
dem Fachbereich Bildung und Sport angesetzt, um über Handlungsmöglichkeiten zu sprechen. 
Herr Richter erklärt, dass eine Möglichkeit sei, dass die Da-Vinci Schule vorübergehend in der 
Haeckelstraße bleiben könne und dass das dort geplante, neue Gymnasium in die bisherigen 
Räume der Eisenhartschule in der Gutenbergstraße zieht. Diese soll vorher in  Ihr Stammhaus 
auf dem Campus Kurfürstenstraße zurückziehen. 
 
Frau Dr. Magdowski betont, dass es wichtig sei, Notfalllösungen schon jetzt zu planen, damit 
man im Ernstfall gerüstet sei. Herr Richter machte deutlich, dass erst mit dem Ergebnis der 
Prüfstatiker (Mitte/Ende Januar) eine belastbare Aussage zum weiteren Handeln gemacht wer-
den kann. 
 
Herr Richter sichert zu, dass das Ergebnis der Gespräche von Anfang Januar unmittelbar den 
Ausschussmitgliedern zur Verfügung gestellt wird.  
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